United Nations E/cn.6/2020/NGO/76



Economic and Social Council

Distr.: General 29 November 2019

Spanish only

Commission on the Status of Women

Sixty-fourth session

9-20 March 2020

Follow-up to the Fourth World Conference on Women and to the twenty-third special session of the General Assembly entitled "Women 2000: gender equality, development and peace for the twenty-first century"

Statement submitted by Fundación América Solidaria Internacional, a non-governmental organization in consultative status with the Economic and Social Council*

The Secretary-General has received the following statement, which is being circulated in accordance with paragraphs 36 and 37 of Economic and Social Council resolution 1996/31.

^{*} The present statement is issued without formal editing.





Statement

Posicionamiento mujeres concausa 2019

Integrantes de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de Naciones Unidas:

Concausa es una iniciativa que busca conocer y difundir propuestas de innovación social que las y los adolescentes de América y el Caribe están desarrollando en sus comunidades, apropiándose de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Actualmente, el Movimiento Concausa ha impactado a más de 17 países de América y el Caribe, asegurando la participación de alrededor de 100 mujeres a lo largo de sus cuatro ediciones, desde 2016 hasta la fecha, y logrando nuestro empoderamiento, participación y la oportunidad de visibilizar las realidades de nuestros contextos.

Por esa razón, consideramos importante la realización de este documento, en el que plasmamos y resaltamos las problemáticas que enfrentamos día a día: discriminación de género, cultural, étnica, racial e incluso económica; estereotipos, y violencia de género, entre otros aspectos. Estas brechas de desigualdad son consideradas como desafíos en nuestro desarrollo integral y en el cumplimiento de los 17 Objetivos del Desarrollo Sostenible.

Nuestro compromiso como líderes jóvenes en proyectos que buscan el Desarrollo Sostenible y Sustentable nos motiva a ser agentes de cambio para la transformación de nuestros países. Trabajamos para asegurar el acceso a mejores oportunidades y a mejorar la calidad de vida de las personas de nuestra generación, pero también por aquellas que vendrán después. En ese sentido, creemos que nuestra lucha, pasión, convicción y seguridad son esenciales para el avance en materia de igualdad de género y, también, para transmitirle al mundo que las mujeres somos la clave para el desarrollo.

Sabemos que es fundamental el abordaje y estructuración de acciones que sigan contribuyendo al fortalecimiento de nuestras habilidades, empoderamiento y liderazgo como mujeres, pero también aquellas que permitan el cumplimiento de la agenda para la sostenibilidad de toda la población. Por eso, enumeramos las siguientes recomendaciones:

Reafirmar y garantizar la integración de organizaciones, colectivos, redes y distintos tipos de asociación de mujeres de América y el Caribe en las reuniones y acciones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Consideramos que esta acción es fundamental, pues vemos que existe la necesidad de visibilizar las distintas luchas de las mujeres de la región para impulsar el desarrollo de los países, concretar alianzas y generar acciones a favor de nuestros derechos.

- Reconocer el liderazgo y el papel de las mujeres de la región de América y el Caribe en la Agenda 2030. Como líderes jóvenes del continente creemos que las dificultades que hemos vivido las mujeres, histórica y contextualmente, nos dan motivos para seguir impulsando nuestras acciones y proyectos. Pero también sabemos que se vuelve fundamental que exista un reconocimiento de las luchas que como tal enfrentamos día a día. Por ello, recomendamos la integración de representantes mujeres en diversos espacios regionales de toma de decisiones, procesos formativos, cumbres de liderazgo, actividades de crecimiento personal y otras acciones que contribuyan al cumplimiento de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.
- Integrar a la agenda de Naciones Unidas la necesidad de ofrecer una educación basada en un enfoque feminista. Consideramos al feminismo, entendido como la igualdad de derechos entre hombres y mujeres, como parte vital del desarrollo colectivo de las sociedades. En el último tiempo, el feminismo ha sido estigmatizado y señalado, debido a la información poco fundamentada y hasta manipulada que se brinda sobre este movimiento. Dicha situación ha causado la criminalización de quienes ejercemos activismo en cada país de la región. Pedimos que todas y todos tengan acceso a las diferentes modalidades de educación y formación con perspectiva de género, lo que permitirá la deconstrucción de una sociedad marcada por la violencia machista.

- Articular estrategias que permitan la integración de los medios de comunicación y redes sociales en las acciones que impulsen los proyectos de Desarrollo Sostenible, de la mano con la equidad de género. La actual reproducción de información ha normalizado la violencia, la corrupción, el falso entretenimiento y otros tipos de contenido como la forma de educación social principal en nuestros países. Queremos que las y los periodistas sean nuestros aliados y estén comprometidos con difundir mensajes que contribuyan a la visibilización y abordaje de temáticas esenciales para la formación de todas y todos de una forma más transparente, inclusiva e igualitaria.
- Concretar acciones desde una perspectiva comunitaria que permitan la inclusión y participación de las mujeres jóvenes en distintos espacios.
 Emprender acciones desde centros educativos, organizaciones y otros espacios de crecimiento es fundamental para la construcción de nuevos liderazgos femeninos y permitirnos a todas por igual descubrir y fortalecer nuestros talentos, capacidades y virtudes en pro de nuestro entorno.

Según lo expuesto, como mujeres accionadoras de proyectos de Desarrollo Sostenible nos comprometemos a:

- Ser perseverantes en el desarrollo de nuestras iniciativas.

- Brindar espacios formativos a las comunidades identificadas en nuestros proyectos sobre derechos humanos, derechos de la mujer y otros temas relacionados a su crecimiento y desarrollo social, principalmente en aquellas con menos acceso a estos procesos (poblaciones indígenas, rurales, en condiciones de pobreza, entre otras).
- Transmitir el mensaje de cooperación, participación femenina y sororidad en el continente, de la mano con otras mujeres.
- Empoderar a mujeres en estado de vulnerabilidad para que alcen su voz en sus comunidades, ya sea en ámbitos políticos, sociales, familiares, culturales u otros.
- Crear alianzas con diferentes movimientos sociales, organizaciones no gubernamentales, redes y otras formas de agrupación comprometidas con la participación y empoderamiento de la mujer para construir procesos colectivos a favor de todas nosotras.
- Velar por el cumplimiento de los derechos de las mujeres en ámbitos gubernamentales, considerando los contextos sociopolíticos y coyuntura nacional que afronta cada uno de los países de nuestra región.

Como mujeres integrantes de este gran movimiento continental seguimos en nuestra lucha, trabajando por todas las mujeres de nuestras comunidades y países. Por eso, queremos reafirmar:

Somos ojos frescos para ver la realidad

Entendemos el mundo como un lugar de paz.

Somos américa del altiplano, el campo, la selva y la ciudad.

Nadie nos va a regalar el futuro que soñamos

Hay que unir las manos, es urgente reaccionar.

Agradecemos su disposición para atender a nuestro llamado.

Mujeres Rebeldes Concausa (Movimiento Concausa 203)